
泸溪开展高层建筑
消防安全综合治理

9月4日， 湘西泸溪县公安
局、住建局、民政局、食药工质
局、电力公司、消防大队等多部
门联合开展高层建筑消防安全
专项整治行动， 严密排查整治
高层建筑火灾隐患， 坚决确保
当前社会面火灾防控形势稳
定， 助力党的十九大及州庆60
周年安保工作。

检查人员重点对高层建筑
建筑消防设施、 消防救援通道
及安全疏散设施、 电气火灾防
范、 避难层等方面进行专项检
查。 听取高层建筑物业管理部
门负责人关于高层建筑消防安
全管理情况的介绍， 详细了解
了高层建筑火灾隐患排查整治
等情况。 现场提问了物业管理
单位消防安全管理人、 消防控
制室值班人员和员工的消防安
全“四个能力”掌握情况。

针对部分存在火灾隐患的
单位下发了责令改正通知书，
督促单位立即或者限期整改，
确保彻底整改不反弹。 同时要
求各物业管理单位要大力开展
火灾隐患自检自查， 积极推行
消防安全经理人制度和高层住
宅建筑“楼长”制度，加强对高
层建筑内的消防设施管理。

■通讯员 石敦华 许君英

声音 消防安全“四大行动”
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众所周知，垃圾分类是一个
系统工程，涉及分类投放、分类
收集、 分类运输和分类处理，其
中任何一个环节“掉链子”，分类
效果都会大打折扣。

据介绍，正常情况下，相关部
门对垃圾桶的配备是每年都会更
新和配备的，但目前垃圾分类在具
体可执行的落地政策问题尚未解
决。

“就拿垃圾收集来说， 它没
有对应的部门和政策去推动，最
终只是做了一个样子， 徒有其
表，沦为形式。比如农村，分发了
两个桶，一个可回收一个不可回
收，那我们在运输时就要从这里

开始，实行分类收集，然后再分
类处理，最终去向了不同的终端
处理厂。但在城市，去年底长沙
在五个区和部分街道进行试点，
市里面也酌情地给予了一定资
金的支持，各个区要自己配套执
行这件事。但实际上，与真正将
垃圾分类执行到底的费用相比
只是杯水车薪，也没有完全从政
策上去形成长效的机制，所以最
终落到每个区里就大多只能是
表面功夫。”一名业内人士认为，
垃圾分类落地受阻的原因首先
在于没有长效机制，其次是短效
的机制也并没有被很好地完善
和推动。

中国信达资产管理股份有限公司湖南省分公司拟对
岳阳市立煜置业有限公司等 31 户的债权资产包进行处
置。 截至 2017 年 7 月 31 日， 该资产包债权总额为
164761.95万元。 该资产包中的债务人主要分布在湖南省
益阳市和岳阳市。 该资产包的交易对象为依法成立的企业
法人、其他组织，以及具有完全民事行为能力的自然人，并
应具备一定的资金实力和良好的信誉条件， 但国家公务
员、金融监管机构工作人员、政法干警、资产公司工作人
员、 国有企业债务人管理层以及参与资产处置工作的律
师、会计师、评估师等中介机构人员等关联人或者上述关
联人参与的非金融机构法人，以及与参与不良债权转让的
资产公司工作人员、国企债务人或者受托资产评估机构负
责人员等有近亲属关系的人员不得购买或变相购买该资
产包。 资产包中每户债权的详细情况请具体参见我公司对
外网站，网址www.cinda.com.cn�。

公告有效期：20个工作日
受理征询或异议有效期：20 个工作日， 如对本次处置

有任何疑问或异议请与湖南省分公司联系。
联 系 人：宋方
联系电话：0731-84129650

�������电子邮件：songfang@cinda.com.cn
�������分公司地址： 长沙市开福区芙蓉中路一段 288 号金色
地标大厦 26-27楼

对排斥、阻挠征询或异议的举报电话：0731－84138788
�������对排斥、 阻挠征询或异议的举报电子邮件：liaojian-
jun@cinda.com.cn
�������特别提示：以上资产信息仅供参考，信达公司不对其承
担任何法律责任。

中国信达资产管理股份有限公司湖南省分公司
2017年 9月 6日

资产处置公告
中国信达资产管理股份有限公司湖南省分公司拟对

衡阳市今朝百货有限公司等 5 户债权资产包进行处置。
截至 2017 年 8 月 31 日，该资产包债权总额为 12455.82
万元。 该资产包中的债务人分布在湖南省湘潭、衡阳、郴
州三个地区。 该资产包的交易对象为依法成立的企业法
人、其他组织，以及具有完全民事行为能力的自然人，并
应具备一定的资金实力和良好的信誉条件， 但国家公务
员、金融监管机构工作人员、政法干警、资产公司工作人
员、 国有企业债务人管理层以及参与资产处置工作的律
师、会计师、评估师等中介机构人员等关联人或者上述关
联人参与的非金融机构法人， 以及与参与不良债权转让
的资产公司工作人员、 国企债务人或者受托资产评估机
构负责人员等有近亲属关系的人员不得购买或变相购买
该资产包。 资产包中每户债权的详细情况请具体参见我
公司对外网站，网址www.cinda.com.cn。

公告有效期：20个工作日
受理征询或异议有效期：20个工作日，如对本次处置

有任何疑问或异议请与湖南省分公司联系。
联 系 人：罗浩
联系电话：0731-84121155

��������电子邮件：luohao@cinda.com.cn
��������分公司地址： 长沙市开福区芙蓉中路一段 288 号金
色地标大厦 26-27楼

对排斥、阻挠征询或异议的举报电话：0731－84138788
�������对排斥、 阻挠征询或异议的举报电子邮件：liaojian-
jun@cinda.com.cn
�������特别提示：以上资产信息仅供参考，信达公司不对其
承担任何法律责任。
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2017年 9月 6日

资产处置公告

居民“一包扔”，智能分类成摆设
垃圾分类试点近一年，为何沦为形式

生活小区是“生
产”城市生活垃圾的
主要渠道之一，因此
很多城市在小区垃
圾分类的推行上煞
费苦心。据悉，去年

长沙已有10个街道(镇)57个社区开展生活垃圾分类试点。
近期，记者走访调查发现，垃圾分类除了存在小区内“混

装”、“混运” 的问题外， 居民垃圾投放大多习惯性地“一包
扔”，而一些小区特意配备的智能垃圾分类装置也惨遭冷落，
形同虚设。

明明可以通过扔垃圾积分换物品的智能垃圾分类装备
为何却被居民“冷落”？ 是什么成为钳制垃圾分类推进的后
腿？记者对此进行了采访调查。

■记者 和婷婷 实习生 李琼琼

去年10月， 长沙明确了
2016年全市开展生活垃圾分
类试点的10个街道(镇)57个社
区， 其中包括岳麓区的咸嘉湖
街道、望岳街道。

7月下旬，记者在岳麓区走
访调查，共走访咸嘉新村社区、
白鹤咀社区、桐荫里社区、新湘
路社区、 老虎岭社区等五个社
区。发现周边不少小区都是垃圾
分类的试点小区，带有标识的分
类垃圾桶遍布小区各处，甚至还
有几台智能垃圾分类装置。

其中， 在咸嘉新村社区的
嘉文苑正门口， 记者就看到一
台造型类似公交车站车棚的智
能垃圾分类装置， 分别可投放
厨余垃圾和可回收物, 并且还
可以累计积分兑换生活用品。
但记者看到， 该垃圾桶的盖板
一直处于打开状态， 垃圾箱里
面有少许垃圾。

记者在嘉文苑小区内的一
栋楼下观察到， 二十分钟内有
两位居民出来扔垃圾，但都是直
接将垃圾投放在楼下的绿色垃
圾桶内， 而设置在其200米开外
地方的垃圾分类装置则被忽略。

“我们小区内大概有400

多户人家， 每户人家有分发厨
余垃圾桶和认证卡， 但基本没
有什么效果。”一位80岁的李爷
爷告诉记者， 大多数居民还是
图方便、不自觉，没有垃圾分类
意识。

与此同时，记者在岳麓区咸
嘉湖街道白鹤咀社区的沁园春·
御院的东门和小区内也看到两
台这样的智能垃圾分类装置。

记者依次打开类似不锈钢
材质的装置五个盖板， 发现里
面零零散散有些垃圾， 而另外
两台类似公交车站车棚的智能
垃圾分类装置的垃圾投放口已
经前后扭转，被棚子背面封堵，
且已经断电。与此同时，小区的
每栋楼下的分体垃圾桶内倒是
垃圾不少。

“目前整个小区也就三个
这样的新型垃圾分类装置，分
布在小区各处， 这么大热天特
意跑一圈去丢垃圾要出很多
汗，确实不太方便，所以平常扔
生活垃圾的话还是以扔到楼下
的垃圾桶为主。”小区内一位住
户表示， 可以积分的智能垃圾
分类装置有很长一段时候不能
使用了。

就沁园春·御园小区内智
能垃圾分类装置投放口被封堵
无法使用的问题， 白鹤咀社区
公共服务中心的工作人员表
示，第二代智能分类垃圾回收箱
已准备就绪，将在此小区投放。

9月3日， 记者再次前往沁
园春·御院，发现该小区内的两
台智能垃圾分类装置仍处于方
向扭转被封堵的状态， 与一个

月前毫无两样。同时，记者也没
有在小区内发现其他新的智能
垃圾分类装置。

此外，在嘉文苑,记者当天
也发现该小区内的智能垃圾分
类装置被贴上了“机器正在升
级暂停使用” 的贴纸。“这个智
能垃圾分类装置暂停使用已经
有二十多天了。”咸嘉新村嘉文
苑内的保安对记者如是说。

【现象】 新型垃圾分类装置被冷落

【追踪】 垃圾投放口被封堵装置停用

在此背景下，有业内人士表
示，长沙在垃圾分类方面前期做
了不少工作， 但成效就不太明
显。“咸嘉新村是长沙在垃圾分
类方面最先一批做试点的地方，
得到了相关部门的支持，像乐享乐
投的智能分类垃圾桶已经更换到
第二代了，但这个智能分类垃圾桶
是非常昂贵的，单机器成本大概就
要十几万，这样的话，如果相关部
门一年补贴一个社区二十万或三
十万，配备这个智能分类垃圾箱的
费用就是很大的一个占比。但箱子
立在那里只是一个硬件设备，如何
保证居民把垃圾投放进去之后的

后续运营其实才是重点，并不是箱
子到位后，居民投放了，就完成了
垃圾分类。”

该人士透露，一些智能分类
垃圾装置最初宣传投放实行积
分制， 但由于垃圾回收价值低，
且设备后续的维护、运营、管理
成本越来越高，于是一些公司就
可能会不太愿意持续去做这件
事。“这样只做了前端，没有去做
后端，就意味着只是卖了一台设
备给这个社区，使得智能分类垃
圾箱只能完成‘入驻’小区的使
命，却不能承载将垃圾分类具体
落地的职能。”

垃圾分类缺乏可落地的长效机制分析

分类投放后后续跟进应是重点

9月3日，咸嘉新村嘉文苑内的智能垃圾分类装置贴上了暂停使用的标识。 记者 和婷婷 摄


